

**REFORMA.COM**

## Prevén aumento de morosidad por consumo

Por

Gonzalo Soto.

(13-Ago-2013).- La rentabilidad y el índice de morosidad de los grupos financieros del País mostró un nivel positivo en el primer semestre del año, sin embargo, existen elementos que permiten anticipar un deterioro en las carteras vencidas, indicó Standard & Poor's.

"Aunque los bancos de México continuaron mostrando una rentabilidad adecuada y un nivel de mora manejable en el primer semestre de 2013, un incremento en las provisiones para pérdidas crediticias revela que podríamos esperar cierto deterioro en las carteras vencidas", indicó la calificadora.

Los préstamos al consumo que realizan las instituciones financieras serían los responsables de este comportamiento, afirmó la calificadora.

"Mientras que algunos participantes del mercado podrían señalar a los recientes incumplimientos de la tres principales desarrolladoras de vivienda en México como los responsables del incremento en las provisiones, consideramos que el aumento de los préstamos al consumo está detrás de esta tendencia", apuntó.

De acuerdo con un informe de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), los ingresos de los grupos financieros del País registraron un aumento de 17.9 por ciento al cierre del primer semestre del año, mientras que la morosidad de la cartera total de crédito se ubicó en 2.7 por ciento.

Sin embargo, la morosidad al consumo alcanzó 3.9 por ciento, mientras que el segmento de la vivienda 3.6 por ciento.

Standard & Poor's consideró que es probable que aumente la morosidad en la medida en que los créditos al consumo sigan creciendo.

"Consideramos que el crecimiento de dos dígitos persistirá a pesar de cierto debilitamiento en los trimestres pasados.

"La experiencia ha mostrado que altas tasas de crecimiento pueden llevar a moras y pérdidas crediticias más altas si los fundamentales económicos se debilitan o hay incertidumbre en el mercado", señaló.

La calificadora consideró que es necesario que los bancos mexicanos sean cautelosos al establecer altos objetivos en el otorgamiento de créditos al consumo, a fin de conservar su calidad crediticia y evitar altos índices de morosidad.

Actualmente, añadió, los bancos afrontan el desafío de equilibrar adecuadamente el riesgo y el retorno, mientras mantienen posiciones de riesgo estables, generan suficiente capital interno y conservan niveles de capitalización adecuados.